

Boletín

# MINJUSDH INFORMA



## Gobierno y municipios unidos por la seguridad ciudadana

**Más de 550 serenos de Lima Este** recibieron acreditación del MINJUSDH en seguridad y justicia. El ministro Enrique Alcántara clausuró jornada con alcaldes y funcionarios, consolidando el trabajo conjunto por la seguridad ciudadana (Pág. 2)



**Tacna: "La Caravana de Justicia"** brindó más de 500 atenciones de asistencia legal, defensa penal, conciliación extrajudicial y otros

Pág. 3



**Más de 300 estudiantes de Urubamba** conocen sobre sus derechos y deberes a través de la Constitución Política para niños

Pág. 4



**MINJUSDH asignó inmueble a la Corte Superior de Justicia de Lima** para garantizar conservación de documentos judiciales

Pág. 4



# 553 serenos de Lima Este formados y acreditados en seguridad y justicia

**En un esfuerzo por optimizar** la respuesta de los gobiernos locales ante las crecientes preocupaciones sobre seguridad ciudadana, el MINJUSDH clausuró la jornada de capacitaciones de la campaña "Más capacidad, más seguridad", que permitió la formación de 553 agentes de serenazgo de ocho distritos de

la Mancomunidad Municipal de Lima Este.

La iniciativa, que forma parte de la política del sector para contribuir al reforzamiento de la seguridad ciudadana, busca dotar a los serenos de herramientas especializadas en gestión de conflictos, acceso a la justicia y derechos humanos. Así lo afirmó

el ministro Alcántara, durante la ceremonia de clausura.

El evento contó con la presencia del viceministro de Justicia (e), Beyker Chamorro; del director general de Seguridad Ciudadana del Mininter, Luis Enrique Zamudio. También participaron alcaldes y representantes de las municipalidades involucradas.

## MINJUSDH refuerza seguridad penitenciaria con canes antidrogas

**El Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** (MINJUSDH), en coordinación con el Instituto Nacional Penitenciario (INPE) y la Policía Nacional del Perú (PNP), realizó un operativo de seguridad en el penal de Lurigancho, como parte de la estrategia Cárceles Seguras. La inspección incluyó el registro de visitantes con el apoyo de

canes detectores de sustancias narcóticas, a fin de prevenir el ingreso de drogas y otros elementos prohibidos.

La jornada fue supervisada por el viceministro de Justicia (e), Beyker Chamorro López, y el presidente encargado del INPE, Marlon Florentini, quienes verificaron la correcta ejecución del operativo.



## Tacna: más de 500 atenciones con “La Caravana de Justicia”

En una nueva edición de “La Caravana de Justicia” del MINJUSDH, se realizaron 508 atenciones de los servicios de la Defensa Pública y de otras instituciones, en el distrito de Gregorio Albarracín en Tacna. En la jornada, que se desarrolló en la plaza Patricio Conti, los defensores públicos atendieron consultas de asistencia legal, defensa penal y conciliación extrajudicial.

La actividad, que se llevó a cabo bajo los lineamientos

del ministro Enrique Alcántara, buscó acercar los servicios del Estado a la población en situación de vulnerabilidad, promoviendo el acceso a la justicia de manera oportuna, gratuita y descentralizada.

Entre las entidades que también participaron en esta edición de “La Caravana de Justicia” se encuentran la Defensoría del Pueblo, el Ministerio Público, el Poder Judicial y la Policía Nacional del Perú.

## Nuevos vocales de la 2da Sala del Tribunal de Transparencia y Acceso a la Información

**EL MINJUSDH designó** a los tres nuevos vocales que conforman la Segunda Sala del TTAIP, encargada de velar por el derecho de acceso a la información pública de la ciudadanía.

Tras la publicación de la Resolución Suprema N.º 101-2025-JUS en el diario oficial El Peruano, el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Enrique Alcántara, presentó a los vocales designados: Jessica Martha Rojas Barrueta, Julio César Mancilla Crespo y Junior Pichón de la Cruz, quienes ocuparán dichos cargos por un periodo de cuatro años.

## 3 cortitas

### Fortalecen alianza para repatriar fondos de la corrupción

**EL MINJUSDH** fue sede de la IV Reunión de los Estados Parte del Acuerdo Tripartito suscrito entre la República del Perú, la Confederación Suiza y el Gran Ducado de Luxemburgo. En la cita liderada por el viceministro (e) de Justicia, Beyker Chamorro, se reafirmó el compromiso del Perú con la transparencia, la recuperación de activos y el fortalecimiento institucional.

### Presentan carpetas de extradición de peruano

**En el marco** de las acciones interinstitucionales para la seguridad ciudadana, el Poder Ejecutivo autorizó la presentación de cuatro carpetas de extradición ante las autoridades judiciales de Brasil y Paraguay para la entrega del requerido Erick Luis Moreno Hernández cuando sea detenido. Estas carpetas son por los delitos de secuestro y organización criminal, y por extorsión agravada.

### Ucayali: acreditan a 34 promotores en DD. HH.

**EL MINJUSDH**, a través del Programa Nacional de Enseñanza Legal para la Inclusión Social (PRONELIS), acreditó a 34 nuevos promotores en derechos humanos (pronelistas), quienes son estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Ucayali (UNU) y que aprobaron el XXXIV Taller de acreditación del PRONELIS realizado en Pucallpa.



## Urubamba: más de 300 menores conocen sus derechos y deberes

A través del programa "MINJUSDH en tu escuela", se capacitó a más de 370 estudiantes y docentes de Urubamba en Cusco en la importancia de conocer sus derechos y deberes a través de la Constitución Política del Perú para niños.

Asistieron a la charla alumnos y profesores de la I. E. Chicón, I. E. Santa Rosa de Lima y la I. E. T. Agropecuario. Los estudiantes participaron en dinámicas para comprender la importancia de la

ética y la ciudadanía como pilares fundamentales para construir una sociedad más inclusiva y responsable.

Este programa del Centro de Estudios en Justicia y Derechos Humanos (CEJDH) se ha implementado en colegios de Lima y regiones, para promover una ciudadanía consciente de sus derechos y deberes. Las actividades fueron lideradas por Ximena Pinto, directora del CEJDH.

## PRONABI asignó inmueble a la CSJ de Lima

EL MINJUSDH, a través del PRONABI, asignó a la Corte Superior de Justicia de Lima un inmueble para habilitar un espacio adecuado para el almacenamiento, custodia y archivo de expedientes judiciales de materias penal, civil y de los juzgados de Paz Letrado de Lince y San Isidro.

El ministro Enrique Alcántara señaló que "vamos a tratar de satisfacer las necesidades de los organismos que administran justicia, para contribuir a la lucha contra la inseguridad". En la actividad participó la presidenta de la Corte Superior de Justicia de Lima, Miluska Cano López.

## 3 cortitas

### MINJUSDH capacitó en uso de la fuerza y DIH

Más de 40 representantes de las FF. AA., la PNP y el Sistema de Justicia participaron en la 19.ª edición del Curso de Derecho Internacional Humanitario (DIH) "Miguel Grau", organizado por el MINJUSDH, a través de la Comisión Nacional de Derecho Internacional Humanitario. El eje temático del curso fue "El uso de la fuerza en Derechos Humanos y en Derecho Internacional Humanitario: un análisis integral".

### Asistencia técnica de la UE por ciberdelincuencia

EL MINJUSDH clausuró la semana de asistencia técnica brindada por el proyecto "Apoyo de las Fuerzas de la Ley de la Unión Europea (UE) en la lucha contra las drogas y el crimen organizado en Perú", para contribuir en la elaboración de un protocolo de actuación interinstitucional en materia de evidencia digital, en el marco de las acciones para enfrentar la ciberdelincuencia.

### Más de 137 mil casos de violencia atendidos

A fin de lograr que las mujeres víctimas de violencia alcancen la justicia, la Defensa Pública patrocinó legalmente 137 275 casos de violencia sexual, trata de personas, violencia familiar y violencia en general hacia la mujer, entre el 2024 y en lo que va del 2025. De esta forma, se busca que las personas más vulnerables puedan acceder a una justicia oportuna, a través de una defensa legal gratuita.